

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICIÓN DE TOLEDO

Año II

Domingo 4 de Julio de 1937

Núm. 300

En Vizcaya se ha efectuado una rectificación a vanguardia

Nuevos avances en el sector de la costa, en Santander

Bilbao.—Las columnas nacionales avanzan por el sector de la costa, combatiendo ya en la provincia de Santander. Las deserciones en los batallones marxistas continúan por todo el frente, quienes dan cuenta de la trágica situación de la retaguardia roja santanderina. La escuadra nacional bombardea eficazmente las carreteras que conducen a Santander, interceptando todo tráfico por ella.

La prensa francesa comenta la proposición italo-alemana

París.—La prensa comenta la proposición hecha por Italia y Alemania al Subcomité de No Intervención, considerándola como una nueva proposición más de estos países para la seguridad del control en aguas españolas.

A la hora de comunicar el parte oficial se ignora hasta qué punto habían llegado nuestras tropas

Las fuerzas de Asturias y León avanzan, ya en contacto

Después de un violento combate, las tropas asturianas huyen en desorden

Bilbao, 3. (Información especial para EL ALCÁZAR por Fernando ORS).—Las reacciones del enemigo como la de anoche en el Pico de la Nevera fueron violentamente sofocadas. Por esta altura, prepararon los asturianos un golpe de mano, precedido de bastante fuego de artillería; pero nuestras vanguardias supieron responder adecuadamente a la provocación sin ceder un sólo palmo de terreno a pesar de la enorme superioridad numérica con que aquél quiso avasallar a nuestros soldados. La Nevera es un ecarpado que se levanta entre profundas barrancadas. Por él vi resbalar a un mulo que se perdió en las profundidades. Por allí, en fatigosa marcha de más de tres horas, librándose de la maleza que forma bosques y de los salientes de las rocas que buscan el cuerpo como afilados cuchillos, nuestros soldados, después de andar durante todo el día, salvaron la distancia de la magnífica posición que los rojos no supieron defender y que como siempre volvieron a intentar recuperarla. No obstante el empeño que pusieron, después de un violento combate, tuvieron que retroceder dejando en nuestro poder buen número de bajas; tomaron parte las fuerzas de refresco que llegaron de Asturias con unidades ya fogueadas que habían de estimular a las primeras. Acumularon la mayor suma de elementos y la mejor calidad de sus fuerzas sin fatigar y veteranas, pero la resistencia de nuestros muchachos es inagotable y anoche lo volvieron a demostrar batándose con el mismo empuje y acometividad como si llevasen varios días de descanso.

La aviación también trabajó hoy incansablemente. Desde bastante más allá de la arboleda vimos maniobrar constantemente nuestros aparatos que escaraban con sus proyectiles la tierra de la montaña. La artillería despejaba las alturas dominadas por el enemigo en la ruta hacia Santander. Los magníficos bastiones de una monumental ciudad roja cubierta de minaretes, van sien-

do arrebatados a los batallones rojos que pierden sus mejores puntos de referencia y vigilancia.

Toda la cordillera detrás de la cual se oculta el valle montañés, rico y abundante, aunque ahora mal cuidado porque todos los hombres sin excepción han sido puestos en pie de guerra, se va cubriendo de banderas con los colores nacionales que anticipan el dominio de cuanto ellas vigilaban.

Una operación de importancia

Pero la operación de importancia, de la que no me atrevo a dar nombres mientras el parte de Salamanca no lo autorice, tiende a una conjunción de fuerzas que una vez conseguida impondrá al enemigo un grave problema de meditación, porque sus líneas quedarán seriamente amenazadas, mientras que las nuestras abrirán un magnífico fondo de ataque para todas las resoluciones, que este mes podrán quedar cumplidas.

Los asturianos y santanderinos se presentaron bastante dispuestos a defenderse, pero su primer ímpetu fué cediendo ante

la brillante acometividad de nuestra avalancha, que en su primera fase roturó los objetivos que se le habían ordenado alcanzar. Por Arciniega también se movilizaron nuestras columnas con camino bien definido, a romper la masa roja que se concentraba con perspectivas a una manobra que nuestro Mando ha inutilizado. Sin duda los rojos creyeron que sus movimientos podían pasarnos desapercibidos y que su astucia no sería advertida; pero ni una cosa ni otra pasó por alto a la vigilante atención con que son observados, y a sus balbucientes iniciativas se anticipó nuestra acción, conteniendo a los que perfilaban sus intenciones con una especie de amago que quizás se quisiera convertir en una coladura entre los sectores de Vizcaya-Burgos. Una vez más el enemigo se ha brá dado cuenta de que Dávila y Solchaga son militares de verdad, a los que no puede despistar ninguna argucia, aun por mala intencionada que sea. La mancha roja no se ha atrevido a extenderse temerosa de ser bien recogida por la inmensa sábana de buen papel secante que, son los nuestros.



Gráfico de operaciones en el frente de Santander.

Perfil del día

Los rojos, en su desesperación por las continuas derrotas que sufren, están recurriendo a los más odiosos medios ofensivos para mostrar su despecho y hacer aún más cruel la guerra. Han lanzado ya bombas de gases lacrimógenos por el sector Norte de Santander. Vuelven también con redoblada saña a bombardear las poblaciones. Terminará la guerra sin que por su parte vea el mundo alardes de organización, aciertos geniales de Mando, relumbres de heroísmo... Pero no terminará sin que hayan apelado a toda especie de canalladas y agotado los más extremos salvajismos.

Tienen el instinto del crimen y la voluptuosidad de la sangre. Gozan ante las ruinas de todo lo que no les es propicio. No ha habido en la Historia déspotas tan ensoberbecidos como estos mandos marxistas que en sus prédicas embaucadoras se declaman dóciles al pueblo, enemigos de la guerra, puritanos del humanitarismo, amantes de hacer feliz a la sociedad. Lo mismo que antes acorralaban de hambre y aun decretaban la muerte de los obreros que no se les sometían y de los patronos que no cedían a sus exigencias dominadoras; de igual modo que ante una pugna entre Sindicatos y Patronales no vacilaban en desencadenar una huelga que paralizase las actividades públicas y sobrecogiese a todos con sus violencias, así ahora, al verse humillados en su soberbia y depuestos del mando, prefieren el desastre de España, el exterminio de su juventud, las ruinas de las familias, el luto de los hogares.

O ellos, o el diluvio. ¡Qué infame! Pero se acerca el momento en que descargue sobre sus cabezas el castigo implacable y terrible de tan horrendas felonías.

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, 3 de julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—*Frente de Vizcaya.*—Nuestras fuerzas han rectificado hoy sus posiciones a vanguardia, venciendo la ligera resistencia enemiga, sin que a la hora de redactarse este parte se conozca la línea alcanzada. Se han pasado a nuestras líneas 136 milicianos con armamento.

Frente de Santander.—Se han pasado 75 milicianos, casi todos ellos con armamento.

Frentes de León y Asturias.—Fuerzas combinadas de los dos frentes llevaron a cabo una operación combinada, ocupando las posiciones enemigas de Ordón y Nusiren, estableciendo contacto. Se ha castigado duramente al enemigo que dejó en nuestro poder numerosos muertos, entre ellos algunos oficiales.

EJERCITO DEL CENTRO.—*Frente de Aragón.*—Tirotesos en algunos sectores y un intento de ataque enemigo, inmediatamente deshecho, en el de Almdévar.

Frente de Madrid.—Ligeros tirotesos en el sector de la Casa de Campo. En la Carretera de Extremadura, el enemigo intentó un golpe de mano, siendo violentísimamente rechazado.

Frente de Avila.—Sin novedad.

Frente de Soría.—Algunos cañoneos y tirotesos.

EJERCITO DEL SUR.—Ligero fuego de fusil en algunos sectores del frente de Granada. Una partida enemiga que intentaba un acto de sabotaje en el ferrocarril, fué descubierta y dispersa, habiéndose cogido varios prisioneros con armamento.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—La aviación enemiga ha llevado a cabo un nuevo hecho criminal bombardeando la pequeña villa de Alba de Tormes, sin objetivo militar alguno pues sólo existe en ella un hospital. El bombardeo ha causado algunas víctimas, principalmente mujeres y niños.

Salamanca, 3 de julio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno.*

Probablemente tendrán un breve paréntesis de descanso nuestras fuerzas en las mismas posiciones que dominan, porque es conveniente que las columnas se rehagan del agotador esfuerzo que tuvieron que imponerse después de la ocupación de Bilbao, para expulsar al enemigo hasta los límites con la región montañesa, para que no pudieran perturbar el cambio de normalidad, que ya se nota en Bilbao hasta en los menores detalles.

Esto deja de ser una preocupación mía, porque nuestras unidades se cubren con centenares de muchachos que se incorporan a los cuadros del Ejército, a los tercios de los requetés y a las centurias de Falange. No tenemos necesidad de movilizar quintas, porque nos sobra con el voluntariado para todas nuestras atenciones: Es el mayor orgullo de Franco: Disponer de un potente Ejército cada día más aque-

rido y dispuesto a los sacrificios que se le pida sin necesidad de forzar la voluntad de nadie.

Ha empezado la reparación de las fábricas que los rojos abandonaron, no sin causar antes los desperfectos que pudieron aunque no se les dió tiempo para que se llevasen la maquinaria como tenían pensado. Dentro de breves días la actividad industrial de Vizcaya se encontrará otra vez en pleno rendimiento.

Hoy se pasó a nuestras filas otro batallón de milicianos. Por la carretera he visto desfilar a más de 400 de aquéllos que no llevaban más escolta que una docena de soldados. Hoy recogían firmas algunas mujeres de Bilbao de sus compañeras en las mismas condiciones para replicar al general Franco que suplica a Francia, Inglaterra y Rusia a los niños que se les llevaron.